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Взяли на крышу
Коммунальщикам Екатеринбурга 
выделили деньги на капремонт

В 2014 году уК Екатеринбурга потратят на капитальный ремонт общедомового имущества 
95 многоквартирных домов 132,4 миллиона рублей, выделенных администрацией города. 
Кроме того, по трехлетнему плану, утвержденному мэрией, с 2015-го по 2017 год в Екате-
ринбурге будет капитально отремонтировано 1359 жилых домов: в 2015-м — 304, в 2016-м — 
459, в 2017-м — 596. общая сумма затрат составит 6,65 миллиарда рублей.
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Ударим по очереди
В Центральном военном округе вручили первые 
жилищные сертификаты

Вагон работы

Хорошая новость

 Михаил Пинкус, УрФО

десять военнослужащих-очередни-
ков получили субсидии на сумму 
56 миллионов рублей.

Жилищная субсидия — новый 
проект Минобороны рФ, уже полу-
чивший в войсках название «квар-
тирная революция Шойгу». Имен-
но с ее помощью военные намере-
ны избавиться от многолетних 
очередей на жилье. В ЦВо, по сло-
вам командующего войсками ок-
руга генерал-полковника Влади-
мира Зарудницкого, решения 
«квартирного вопроса» сегодня 
ждут 1890 семей.

— Принципиальное отличие но-
вой формы господдержки в том, что 
она позволяет военным приобрести 
жилье в любом регионе, независи-
мо от того, есть у Минобороны рФ 
свободное жилье или нет, использо-
вать для этого средства материнс-
кого капитала, кредиты и собствен-
ные сбережения, — сообщил пред-
ставитель пресс-службы ЦВо ана-
толий Фомичев. — Кроме того, мак-
симально упрощен сам порядок 
оформления жилищной субсидии. 
он не требует от военнослужащего 
специальных знаний, собирания 
справок и многочасового хождения 
по инстанциям. Человеку необхо-
димо только открыть банковский 
счет и написать соответствующее 
заявление. Всю остальную работу 

по проверке и согласованию доку-
ментов берет на себя военное ве-
домство.

Екатеринбуржцы стали вла-
дельцами сертификатов на сумму 
от полутора до восьми миллионов 
рублей — исходя из выслуги лет и 
количества членов семьи. Кроме 

того, при расчете субсидии обяза-
тельно учитывается стоимость 
квадратного метра жилплощади 
на рынке жилья.

Две трети работодателей предоставляют места для проживания,  
а также компенсируют аренду жилья.

Занятость

В Свердловской области стар-
товали ярмарки вакансий, ор-
ганизованные для вынужден-
ных переселенцев с украины. 
Екатеринбургские предпри-
ятия первыми предложили  
гостям десятки тысяч свобод-
ных ставок (всего в базе данных 
региона 54 тысячи вакансий). 

— Специфику донбасса мы, 
конечно, учитываем. у наc в об-
ласти есть шахты, но предпри-
ятий, где ведется подземная до-
быча, немного. Постараемся 
всем подыскать работу по близ-
ким специальностям, — пояс-
нил замдиректора департамен-
та по труду и занятости населе-
ния александр Макурин.

Сейчас в регионе готовы тру-
диться более полутора тысяч 
беженцев, а в ближайшее вре-
мя их количество возрастет в 
несколько раз. Переселенцы 
прибывают на урал каждую не-
делю. По данным МЧС, в облас-
ти обустраиваются пять тысяч 
донбассцев. Почти все — семьи с 
детьми, и у всех одинаковая 
мечта — устроиться на стабиль-
но работающие предприятия, 
где помимо заработка дадут 
крышу над головой. 

— Хотя бы общежитие. у меня 
муж  шахтер, — говорит Эмилия 
Кузьмич, прижимая к груди 
двухлетнюю дочь. — главное, 
первое время продержаться. 

Всей семьей пришли на яр-
марку многие переселенцы, 
ведь новая работа вполне мо-
жет позвать в дорогу. Семья Бу-
лавинцевых уже сидит на чемо-
данах. В пункте временного 
размещения Виталий, Елена и 
трое их детей живут больше ме-
сяца. Приехали из донецкой об-
ласти, где оставили рухнувший 
от попадания бомбы дом. При-
ют нашли в ревде, что в 40 ки-
лометрах от Екатеринбурга. 
Елена по профессии — ветери-
нарный врач, Виталий — сле-
сарь. Сейчас Булавинцевы го-
товятся к новому путешествию 
— на сто километров восточнее, 
в село близ Каменска-ураль-
ского. Супруги будут трудить-
ся в фермерском хозяйстве. За-
рплата каждого — 15 тысяч руб-
лей в месяц. на украине полу-
чали всего по четыре тысячи в 
переводе на российские деньги. 
но не это главное — фермер от-
дает под жилье часть дома. 

— я уже съездил туда, все 
понравилось! Там лес, пруд... 
Красота! — поделился перспек-
тивами Виталий Булавинцев. 

Как отмечают в областном 
штабе, когда поток переселен-
цев дошел до урала, многие ра-
ботодатели стали сами обра-
щаться в службы занятости и 
предлагать для беженцев не 
только работу, но и жилье. По-
началу специалисты составля-
ли рукописные списки с коор-
динатами хлебосольных пред-
принимателей, сейчас инфор-
мацию о «местах обетован-
ных» желающие трудоустро-
иться могут найти на ярмарках 
вакансий. откликнулись даже 
вузы, представив список бюд-
жетных мест.

— Из 50 работодателей две 
трети предлагают места для 
проживания: общежития, ма-
лосемейки, хостелы, а также 
компенсируют аренду жилья. 
Средняя зарплата — свыше 20 
тысяч рублей, — говорит зам-

главы администрации Екате-
ринбурга Сергей Тушин.  — у 
людей без беготни и хлопот 
есть возможность выбора. 

Этой возможностью вос-
пользовались, по данным ор-
ганизаторов ярмарки, фак-
тически все пришедшие. При-
чем некоторые написали не 
одно, а сразу насколько заяв-
лений. окончательный вы-
бор, говорят, сделают, сори-
ентировавшись на месте. а 
трудовые ярмарки начинают 
колесить по всей Свердловс-
кой области, ведь пункты 
приема беженцев открыты в 
16 городах.

Светлана добрынина, 
Свердловская область

На Урале готовы 
трудиться более
полутора тысяч 
беженцев, 
а вскоре их 
число возрастет 
в несколько раз
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Электронный дискаунтер Ситилинк – известное 

имя на рынке компьютерной, цифровой, бытовой 

техники и других товарных категорий. Ситилинк 

сегодня – это более 150 городов по всей России, 

большие магазины-склады и широкая сеть пун-

ктов выдачи и заказа товаров Ситилинк-мини. Еще 

одно преимущество дискаунтера – онлайн-магазин 

citilink.ru, где можно быстро и просто оформить за-

каз товара и его доставку домой.

На российском рынке Ситилинк представлен 

уже более 5 лет и за это время добился серьезных 

успехов: каждый 15-ый телевизор, ноутбук и план-

шет в стране покупается именно в этом магазине. 

Доверие покупателей к компании обеспечивают 

широкий ассортимент (более 50 000 наименова-

ний) и устойчиво низкие цены на товары от веду-

щих мировых производителей техники.

Теперь электронный дискаунтер вышел и на 

рынок Екатеринбурга. 23 и 24 августа состоялось 

долгожданное событие – в автомолле «Белая баш-

ня» открылся первый полноформатный магазин 

Ситилинк. На 3 этаже торгового центра располо-

жись электронные терминалы, с помощью кото-

рых можно выбрать товары и оформить заказ. Для 

удобства покупателей в зале работают консуль-

танты, которые помогают совершить покупки.

На празднике открытия магазина в эти 

выходные гостей ждала интересная и яркая 

праздничная программа с большим количе-

ством приятных сюрпризов и розыгрышей: 

для покупателей каждый час разыгрывали те-

левизоры Samsung и предоставили возмож-

ность в течение двух дней приобрести товары 

известных брендов по супернизким ценам.

Директор магазина в Екатеринбурге Еле-

на Леонова лично присутствовала на празднике и 

помогала всем желающим совершать покупки.

«Ситилинк покорил еще один рубеж. Открытие 

первого полноформатного магазина в Екатерин-

бурге положит начало распространению пунктов 

выдачи и заказа товаров Ситилинк-мини в регионе. 

Жители области смогут совершить покупку как с по-

мощью сайта, так и в нашем магазине через элек-

тронные терминалы. Система оформления простая 

и быстрая, а, при желании покупателей, Ситилинк 

доставит всю технику в удобное для них время.

Мы предлагаем покупателям качество приобре-

таемых товаров, выгодную стоимость, быстроту и 

удобство в приобретении, надежное гарантийное 

обслуживание – все вышеперечисленное и обе-

спечит вас не только необходимой техникой, но 

и отличным настроением при покупках в Сити-

линк!», – рассказывает Елена Леонова.

Ситилинк ближе – цены ниже! 
В Екатеринбурге открылся первый магазин электронного дискаунтера с низкими ценами

Новый магазин Ситилинк открылся по адресу: 

г. Екатеринбург, Автомолл «Белая башня»,  

ул. Донбасская,  

д. 1, 3 этаж,  

с 09.00 до 21.00 ежедневно.
www.citilink.ru РЕКЛАМА

При расчете субсидии учитываются 
выслуга лет и количество членов 
семьи.
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Жилье

 Наталия Швабауэр, 
Свердловская область

С 1 августа Агентство по ипотеч-
ному жилищному кредитованию 
(АИЖК) через своих партнеров в 
регионах начало работу по феде-
ральной программе «Социальная 
ипотека» с низкой процентной 
ставкой. О том, кто может полу-
чить кредит на льготных услови-
я х, «РГ» рассказа л директор 
Свердловского агентства ипотеч-
ного жилищного кредитования 
(САИЖК) Александр Комаров.

Александр Васильевич, в чем суть но-
вой программы?
АлексАндр комАро в: В стране меняет-
ся стратегия ипотечного жилищно-
го кредитования, в том числе и роль 
АИЖК. В благополучное для эконо-
мики время ипотекой никого не уди-
вить — коммерческие банки разви-
вают этот сегмент и без мотивации 
со стороны государства. А вот в 
сложные периоды, когда ликвид-
ность банковского сектора сокра-
щается, значение АИЖК повышает-
ся. Особенно ярко это было заметно 
в 2008—2009 годах. 

Банки уже заговорили о повышении 
осенью ипотечных ставок. Это обус-
ловлено санкциями?
А л е к сА н д р  к о м А р о в: Экономика раз-
вивается циклично, каждые 8—10 лет 
мировая финансовая система пере-
живает кризис. Уже прошло немало 
времени с 2008-го, значит, надо быть 
готовыми к стагнации. Санкции мо-
гут лишь усугубить ситуацию, но они 
не являются определяющими.

Думаю, если бы не было ника-
ких санкций в отношении России, 
социальный ипотечный продукт 
все равно бы появился. Ипотека в 
нашей стране существует не один 
год, поэтому можно четко сказать, 
какие категории населения наиме-
нее защищены от экономических 
потрясений и имеют меньше шан-
сов получить жилищный кредит 
по стандартным условиям. Имен-

но на них и будет ориентироваться 
АИЖК в своей работе.

Кто может воспользоваться «Соци-
альной ипотекой»?
А л е к с А н д р  к о м А р о в: Всего порядка 
15 категорий населения. Програм-
ма действует во всех регионах, где 
АИЖК имеет операторов. По расче-
там специалистов, получить ипо-
течный кредит с низкой процентной 
ставкой смогут около 25 миллионов 
трудоспособных россиян. В масшта-
бах Свердловской области это свы-
ше миллиона человек. 

Низкий процент — это ставка на по-
купку квартир в новостройках?
А л е к сА н д р  к о м А р о в: На все: первич-
ное, вторичное жилье, даже на пере-
кредитование. Те, кто взял ипотеку 
под более высокий процент, могут 
прийти к нам и переоформить заем  
при наличии положительной кре-
дитной истории. Сегодня, когда бан-
ки выдают займы в среднем под 12—
14 процентов годовых, это очень хо-
рошая возможность облегчить фи-
нансовое бремя. 

Заемщик имеет право перекредито-
ваться, даже если ипотеку брал не в 
САИЖК?

А л е к сА н д р  к о м А р о в: Да. Самое глав-
ное — соответствовать определен-
ной социальной категории. При 
этом мы, к примеру, не будем требо-
вать от человека доказательств, что 
его предприятие является градооб-
разующим: соответствующие спис-
ки уже утверждены на уровне мин-
прома. То же самое касается пред-
приятий ОПК, включая дочерние. 

Знаю, что банки неохотно выдают 
ипотечные кредиты жителям глу-
бинки: качество старого жилфонда 
там оставляет желать лучшего, а 
новых домов мало. Смогут ли жите-
ли этих территорий получить соци-
альную ипотеку в САИЖК?
А л е к сА н д р  к о м А р о в: Мы кредитуем 
население по всей области. У  
САИЖК 5 отделений. Например, 
по нашим программам молодые 
учителя покупают жилье в Ирбите, 
Камышлове. 

Как любой участник рынка и за-
логодержатель мы заинтересова-
ны в том, чтобы у займа было ре-
альное обеспечение, поэтому и 
раньше, и сейчас нельзя в ипотеку 

приобрести жилье, признанное 
ветхим, аварийным, поставленное 
на капремонт в ближайшие 5 лет, а 
также времянки без фундамента и 
т. п. Ну и объекты, по которым есть 
серьезные сомнения в юридичес-
кой чистоте сделки. Больше огра-
ничений нет. 

Еще 4—5 лет назад кое-кто из бан-
ков вводил запрет на кредитование 
домов с деревянными перекрытия-
ми, но теперь это ограничение сня-
то. Более того, с развитием мало-
этажного строительства (до трех 
этажей) появилось немало совре-
менных зданий с деревянными пе-
рекрытиями.

Проблема в другом: по условиям 
программы «Социальная ипотека» 
жилье должны строить по 214-ФЗ о 
долевом участии, а в Свердловской 
области, в отличие от Центральной 
России, подавляющее большинство 
зданий возводится по схеме ЖСК. 
Застройщики ищут в этом выгоду, 
однако в ситуации, когда растет 
ставка по коммерческой ипотеке, 
они просто ограничивают себя в 
сбыте. 

Вы прогнозируете падение спроса на 
недвижимость? 
АлексАндр комАров: Я противник про-
гнозов. Да, в первом полугодии мы 
увидели, что на рынок недвижимости 
пришло немало частных инвесторов. 
Это было связано с падением доходов 
по банковским депозитам. Однако 
больше 90 процентов покупателей 
квадратные метры по-прежнему ин-
тересуют не как средство сохранения 
накоплений, а как решение жилищ-
ной проблемы. Ипотека в России ак-
тивно развивается с 2003 года, на-
сколько я помню, тогда кредиты вы-
давали под 16 процентов годовых в 
рублях, а квадратный метр стоил 20—
25 тысяч рублей. Сегодня ставка — 
12—14 процентов, но метр за это вре-
мя подорожал в 2—3 раза!

Каков средний размер ипотечного зай-
ма, который вы предоставляете на 
территории Свердловской области? 
А л е к с А н д р  к о м А р о в: 1,4—1,5 милли-
она. С 2009 года программы АИЖК 
очень консервативны: заемщики обя-
заны подтверждать официальный до-
ход, особое внимание уделяется кре-
дитной истории, проверке платеже-
способности. Программа «Социаль-
ная ипотека» бессрочная, но я бы со-
ветовал не откладывать решение жи-
лищного вопроса в долгий ящик. 

Тур в Финляндию
получит победитель конкурса  
на лучшее название микрорайона

МЕЖДУ Екатеринбургом и Верхней Пышмой появится новый жилой комплекс. На 76 гекта-
рах до 2025 года возведут 180 домов экономкласса высотой 3—5 этажей. Необычность проек-
та в том, что жильцы сами выберут материал стен — сборный железобетон, монолит, кирпич 
или дерево, а также название микрорайона. Средняя цена квадратного метра составит 47 ты-
сяч рублей. Однокомнатная квартира в 30 «квадратов» обойдется в 1,5 миллиона рублей.

Процент ниже — новоселов больше
Для бюджетников и работников градообразующих предприятий заморозили ставку 
ипотечных кредитов

Какой доход надо подтвердить заем-
щику, чтобы получить кредит?
А л е к сА н д р  к о м А р о в: У каждого своя 
ситуация: кому-то нужно всего 500 
тысяч рублей, чтобы из «двушки» 
переехать в «трешку», а кому-то  
3 миллиона — с нуля квартиру ку-
пить. Поэтому мы заранее не ставим 
никаких ограничений по зар плате, 
лучше прийти на консультацию. 
Хотя надо понимать, что, если на од-

ного члена семьи приходится мень-
ше прожиточного минимума, разго-
воры о кредите бессмысленны.

Преимущество «Социальной 
ипотеки» в том, что она реализуется 
в тандеме с уже действующими на 
областном и федеральном уровнях 
программами. Те же самые молодые 
семьи и молодые учителя, врачи мо-
гут получить субсидию на первона-
чальный взнос, молодым ученым и 
военнослужащим выдают жилищ-
ные сертификаты, которые прини-
маются к зачету. Но у социальной 
ипотеки аудитория значительно 
шире. Например, «молодой учи-
тель» — это педагог до 35 лет, а что 
делать тем, кому стукнуло 36? Они 
вправе кредитоваться как работни-
ки бюджетной сферы образования.

ключевой воПрос
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С помощью социальной ипотеки 
обитатели старых частных домов 
смогут перебраться в новостройку.

На Заметку

кто может приобрести жилье 
по программе «социальная 
ипотека»
• Молодые семьи (один из супругов 

в возрасте до 35 лет).

• Семьи с двумя детьми, получатели 

маткапитала.

• Многодетные семьи.

• Ветераны боевых действий.

• Работники ОПК.

• Бюджетники всех уровней.

• Работники научных, образова-

тельных организаций, учреждений 

здравоохранения, культуры, соцза-

щиты, занятости населения, физ-

культуры и спорта.

• Сотрудники государственных на-

учных центров и научно-производс-

твенных предприятий, организаций 

Академии наук.

• Нуждающиеся в улучшении жи-

лищных условий (муниципальные 

очередники).

• Проживающие в ветхо-аварий-

ном фонде. 

• Военнослужащие — участники на-

копительно-ипотечной программы. 

• Получатели социальных субсидий 

на приобретение (строительство) 

жилья за счет средств бюджетов 

всех уровней. 

• Работники градообразующих 

предприятий. 

социальная ипотека — шаг к новому жилью
Ипотечная  
программа

Процентные 
ставки, % 

Срок
Первоначаль-

ный взнос
«Социальная ипоте-
ка: квартира»

10,6 10—30 лет 30 % 

«Социальная ипоте-
ка: дом»

10,6 10—30 лет 30 %

«Социальная ипоте-
ка: перекредитовать 
квартиру»

10,6 10—30 лет 30 %

«Социальная ипотека: 
перекредитовать дом»

10,6 10—30 лет 30 %  

Получить дополнительную информацию  
и ознакомиться с условиями заключения договора  

можно по адресам:
г. Екатеринбург, ул. Белинского, 35. Тел. (343) 211-79-76.
Отделения ОАО «САИЖК»:
г. Нижний Тагил, ул. Красноармейская, 9. Тел. (3435) 42-09-42;
г. Каменск-Уральский, ул. Кунавина, 2. Тел. (3439) 39-69-02;
г. Первоуральск, ул. Ватутина, 45. Тел. (3439) 25-68-57;
г. Серов, ул. Победы, 42. Тел. (34385) 7-25-30.

Сайт ОАО «САИЖК» www.sahml.ru

Информация ОАО «САИЖК», подлежащая обязательному  
раскрытию, раскрывается по адресу:

http://www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=6512
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Открытое акционерное общество 
«Свердловское агентство ипотечного жилищного кредитования»

ОГРН 1036604408389
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Тенденция

 Елена Миляева,  

Свердловская область

О том, насколько аномальным вы-
далось нынешнее лето, действи-
тельно ли меняется климат и как 
далеко продвинулась наука в пред-
сказании погоды, мы решили пого-
ворить с главным синоптиком 
ФГБУ «Уральское управление по 
гидрометеорологии и мониторин-
гу окружающей среды» Галиной 
Шепоренко.

Галина Андрияновна, уходящее лето 
огорчило уральцев: солнца мало, дож
дей много. Насколько оно отличается 
от нормы, с точки зрения синоптиков?  
Га л и н а  Ш е п о р е н к о: Лето и в самом 
деле выдалось прохладное и дождли-
вое. В Екатеринбурге подобное было 
около тридцати лет назад — в 1986 
году. Однако в целом за три месяца 
температура воздуха оказалась лишь 
на один градус ниже нормы, зато осад-
ков больше на 30—40 процентов.

Самым необычным месяцем был 
июль. Температура тогда недотяги-
вала до нормы 3—4 градуса. Повто-
ряются столь холодные июли нечас-
то: последний был в 1973 году. Экс-
тремальным погодным событием 
стал снег, выпавший в горных райо-
нах Южного и Среднего Урала. Со-
вершенно точно можно сказать, что 
в нашей выборке данных есть толь-
ко два факта выпадения снега в сере-
дине лета — в 1912 и 1914 годах. 

Еще одну аномалию заметили нынче 
особо наблюдательные: холодный воз
дух как будто застыл только над 
Уралом и севером Казахстана — ос
тальные наши соседи маялись от 
жары. Что это было?
Га л и н а Ш е п о р е н к о: Вы правы, это уди-
вительный факт, и он требует изуче-
ния. К нам в 2014 году пожаловали 
очень редкие циклоны, они шли стро-
го «по вертикали» с севера на юг, пря-
мо из Арктики. Карское море очень 
холодное, там льды задерживаются 
на все лето. И потому циклоны, кото-
рые идут по ультраполярной траекто-
рии, тоже холодные. Они шли к нам и 
задерживались надолго. На карте цир-
куляции за июль видно: глубокая ат-

мосферная ложбина была ориентиро-
вана на наш регион. Это означает, что 
весь месяц в тропосфере над Уралом 
преобладали циклонические поля.

Можно ли сказать, что наука сегодня 
точно знает, как «делается» погода?
Га л и н а  Ш е п о р е н к о: Не до конца. Мы 
научились делать краткосрочные 
прогнозы: на трое суток. Математи-
ческое моделирование хорошо помо-
гает  рассчитывать циклоны и анти-
циклоны, предсказывать похолода-
ния и заморозки. Гораздо сложнее с 
прогнозом элементов погоды: осад-
ков, силы ветра, облачности. А что ка-
сается опасных явлений — здесь рабо-
ты непочатый край. Прогнозы на ме-
сяц оправдываются с меньшей точ-
ностью — процентов на 60—70, а се-
зонные — на 55. Но ситуация меняет-
ся: ученые Росгидромета успешно со-
вершенствуют технологии: с прогно-
зированием на средние сроки мы уже 
догоняем зарубежных коллег. Напри-
мер, раньше считалась довольно хо-
рошей модель с шагом, или, как гово-

рят специалисты, разрешением в 2,5 
градуса (это порядка 250 километ-
ров), сейчас расчеты по глобальным 
моделям ведутся с шагом в 20—30 ки-
лометров. Мезомасштабные модели и 
того меньше — до семи километров. А 
на Олимпиаде в Сочи применялись 
модели с шагом в один километр.

Уральские синоптики составляют 
долгосрочные прогнозы? 

Га л и н а  Ш е п о р е н к о: Нет, ими занима-
ется Гидрометцентр России. Там на 
суперкомпьютерах обрабатывают 
информацию, которая поступает со 
всей России и из-за рубежа. Росгидро-
мет ведет расчеты по специально раз-
работанным численным моделям по-
ведения атмосферы и передает дан-
ные в региональные центры. Наши 
технологии позволяют принимать 
эту информацию, визуализировать и 
представлять в виде слайдов и карт. 
На их основе нами строится краткос-
рочный прогноз — на трое суток.

Вы упомянули опасные явления. Что 
в нашем климате считается тако
вым?
Га л и н а  Ш е п о р е н к о: К опасным явле-
ниям погоды относится все, что мо-
жет причинить ущерб экономике и 
населению: сильные морозы, мете-
ли, гололед, сильная жара, чрезвы-
чайные условия пожарной опаснос-
ти. Но наиболее сложно поддаются  
прогнозированию грозы, ливни, 
шквалы и град. Прогнозирование 
опасных явлений — одна из основ-
ных наших задач. Мы входим в еди-
ную систему предупреждения и лик-
видации чрезвычайных ситуаций, 
работаем в тесной связке с МЧС. 
Именно мы в первую очередь пере-
даем предупреждение, если ожида-
ем опасное явление.  

Насколько высока точность таких 
прогнозов?

Га л и н а  Ш е п о р е н к о: Надо понимать, 
что пока нет надежных расчетов ме-
теоявлений. Да и оборудование уста-
ревает и морально, и физически. У 
нас, например, сейчас работает 
единственный на весь Урал метеоло-
катор — в аэропорту Кольцово, под 
Екатеринбургом. Поэтому синопти-
ки далеко не всегда могут уточнить 
район удара стихии, хоть и редко, 
случаются «ложные тревоги» и слу-
чаи непредусмотренных опасных яв-
лений. 

Планируется ли техническое перево
оружение вашей  службы?
Га л и н а Ш е п о р е н к о: Оно уже идет пять 
лет. В первую очередь все метеостан-
ции оборудовали автоматизирован-
ными метеорологическими комплек-
сами. Теперь перед нами стоит задача 
модернизировать гидрологические 
службы. Кроме того, планируется ус-
тановить современные допплеровс-
кие метеолокаторы, которые как раз 
и будут отслеживать грозы и сопутс-
твующие опасные быстроразвиваю-
щиеся явления. Кстати, эти приборы 
разработаны в России по заказу Рос-
гидромета. На Урале появится шесть 
таких локаторов: по два в Челябинс-
кой и Свердловской областях, по од-
ному в Курганской области и Перм-
ском крае. «Картинки», которые 
они будут выдавать, сольются в еди-
ное радиолокационное поле, без 
разрывов, что важно при анализе и 
прогнозировании. 

Не засохнем!

Глобальное потепление не оставит 
Средний Урал без воды

УЧЕНыЕ Росгидромета составили климатический прогноз до 2030 года. Согласно ему коли-
чество осадков в Свердловской области в ближайшие 15 лет сохранится на нынешнем уровне. 
В силу географического положения изменения климата здесь будут менее чувствительны. 
Между тем по большинству прогнозов некоторым российским территориям потепление гро-
зит заболачиванием, в частности Ленинградской области и побережью Дальнего Востока.

Сейчас много говорят о глобальном 
изменении климата. Насколько оно 
отражается на нашей погоде или, 
возможно, отразится в ближайшем 
будущем?
Га л и н а Ш е п о р е н к о: В последние пол-
века потепление идет особенно ин-
тенсивно. Так, на Урале средняя тем-
пература поднялась на 1,4—1,8 гра-

дуса. Ученые склонны считать, что 
причина этого — в природных факто-
рах вкупе с человеческой деятель-
ностью. Нагрузка на экосистему 
Земли велика и будет увеличивать-
ся: растет численность населения, 
вырубают леса, разрабатывают не-
дра. И природа отвечает на эту на-
грузку. В Санкт-Петербурге недавно 
прошел VII метеорологический 
съезд, там был обнародован доклад 
международной группы экспертов 
по климату, который подтвердил 
это мнение. 

Что касается последствий. С 
2006 года мы фиксируем хрони-
ческий недобор осадков, особен-
но на Южном Урале. Там ежегод-

но из-за засухи гибнут посевы — 
поля просто выгорают. Можно 
было бы ожидать, что потепление 
вызовет повышенное испарение 
воды из водоемов и увеличение 
количества осадков, но этого по-
чему-то не происходит. Поэтому 
мы многие годы страдали от не-
хватки влаги.

Однако в нынешнем столетии 
наблюдаются более холодные 
зимы. В последние десятилетия 
прошлого века отмечалось, что ос-
новной вклад в потепление клима-
та вносят теплые зимы, но сейчас 
мы видим, что потепление идет за 
счет летних периодов, и 2010-й, 
2012 годы — тому подтверждение.

ключевой вопрос

погода в шоке
За последние 50 лет на Урале потеплело почти на два градуса

Единственный на весь Урал 
метеолокатор установлен на 
территории аэропорта Кольцово, под 
Екатеринбургом.
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не спектакль, а сказка!

На правах рекламы

На арене цирка буренки исполняют народные танцы.

Премьера

Екатеринбургский цирк представил уни-
кальный спектакль «Дело было в Малахи-
товке» по мотивам сказов Бажова.

Он рассказывает о приключениях доб-
рого молодца Никиты, которому злобный 
барин Хлыст приказывает добыть вол-
шебную шкатулку, исполняющую любые 
желания. Чтобы достать ее, герой спуска-
ется в подземное царство к владычице 
Всевласте. Коварная царица, очарованная 
Никитушкой, всеми силами старается 
удержать его. На поиски жениха отправ-
ляется красавица Василиса, встречая на 
пути множество препятствий.

Этот спектакль — продолжение пред-
ставления «Новогодняя шкатулка», с ус-
пехом прошедшего зимой 2012 года. Ека-
теринбургский цирк впервые решил по-
казать сказочную постановку еще и в лет-

нем варианте. Директор и художествен-
ный руководитель цирка, народный ар-
тист России Анатолий Марчевский не-
сколько лет вынашивал идею создания 
представления с исконно уральскими 
корнями. Ведь сегодня детвора больше 
знает Человека-паука и прочую заморс-
кую нечисть, но совсем не знакома с рус-
скими и в особенности уральскими геро-
ями, которые несут мир, любовь и добро. 

Чтобы поставить красочное шоу, Ана-
толию Марчевскому пришлось подобрать 
подходящие номера — между прочим, луч-
шие образцы российского циркового ис-
кусства — и скомпоновать их так, чтобы 
каждое выступление поддерживало сю-
жетную линию. Однако куда сложнее ока-
залось собрать артистов, которые гастро-
лируют по всему миру, в одно время и в 
одном месте. Чтобы сшить костюмы, пор-
тным пришлось съездить в города, где 

проходили туры будущих участников 
спектакля, для снятия мерок. И не зря, на-
ряды героев получились яркими и ориги-
нальными, как и само представление.

Здесь есть и клоунада, и дрессура, и ак-
робатика. Кроме артистов, в сказке за-
действованы более сот ни животных, в 
том числе единственные в мире дрессиро-
ванные коровы. На арене цирка гуси валь-
сируют, катаются с горки, преодолевают 
препятствия. Умная свинья Мотя сорти-
рует по цвету мячики: красные — налево, 
желтые — направо. А буренки играют в 
футбол и исполняют народные танцы!

У зрителей остается совсем немного 
времени, чтобы посмотреть уральскую 
сказку и узнать, чем завершатся приклю-
чения героев. Заключительные представ-
ления пройдут 30 августа в 12 и 16 часов, 
а также 31 августа в 12 часов.

Анна Павлова, Екатеринбург
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Заоблачный размах
У Кургана появилась именная 
звезда

Сантехник с маникюром
Девушка из Кургана разрушила стереотип  
всем известной профессии

РакуРс

 Валентина Пичурина, Курган

Ирина Урванцева претендует на звание луч-
шего сантехника Урала в конкурсе профмас-
терства. Высокая стройная брюнетка с длин-
ными волосами и разноцветным маникюром 
совсем не похожа на сантехника. Даже нагла-
женный рабочий комбинезон на ней смотрит-
ся стильно, как на подиуме. 

— А ногти не мешают?
— Так я же в перчатках работаю, — улыбает-

ся Ирина. 

Оказалось, Ирина по первой профессии — 
мастер ногтевого сервиса. Из салона ушла дав-
но, а страсть к маникюру осталась. Вообще-
то, она работает продавцом-консультантом в 
магазине сантехники, но, если надо, может и 
кран починить, и трубы смонтировать. Этому 
ее научил Максим Галькин: вместе они и тру-
дятся, и участвуют в конкурсе. Ирина так его 
и представила: «Мой учитель».

— С Ирой интересно, — говорит Максим. — 
Я за много лет привык работать практичес-

ки на автомате, знаю весь процесс наизусть, 
а она мыслит нестандартно, творчески, всег-
да ищет оригинальный путь в решении даже 
самых сложных задач.

Ирина не любит рассуждать, женское или 
не женское дело быть сантехником, пре-
стижно это или нет. По ее мнению, сейчас 
почти не осталось специальности, которую 
женщина не смогла бы освоить. Кроме того, 
умение выполнять сантехнические работы, 
призналась девушка, придает ей увереннос-
ти и независимости: не надо никого просить. 
В частном доме, где она живет, например, 
Ира полностью переложила водопровод, по-

меняла канализационные трубы, установи-
ла душевую кабину и унитаз. И сделала это 
так, как ей нравится. Друзьям и знакомым 
тоже не отказывает, если просят помочь. А 
насчет престижа… Хороший сантехник, 
считает Ирина, как и хороший врач, — на вес 
золота. 

 Кстати, в конкурсе «Лучший сантехник 
Урала» в этом году впервые участвуют сра-
зу две девушки. По мнению представителя 
оргкомитета Кристины Баламбаевой, это 

позволит по-другому взглянуть на традици-
онный образ сантехника, связанный в пер-
вую очередь с персонажем культового со-
ветского фильма про жековского слесаря — 
выпивохой Афоней. 

— Думаю, профессия сантехника скоро пе-
рестанет быть чисто мужской, — считает 
Кристина. — Ведь сейчас главное оружие сан-
техника не разводной ключ и грубая мужская 
сила, а в первую очередь знания и передовые 
технологии. Выросло новое поколение сан-
техников. Это молодые, образованные, пунк-
туальные, опрятные и вежливые люди. Они 
занимаются самообразованием и стремятся 
чего-то достичь в жизни. 
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В общероссийском конкурсе профмастерс-

тва «Лучший сантехник Урала-2014» участ-

вуют работники УК, монтажных организа-

ций и частные сантехники из 26 городов 

России. Конкурс состоит из четырех эта-

пов. В финале, который пройдет 22 ноября в 

Челябинске, будут состязаться десять луч-

ших команд. Победитель получит приз — 

100 тысяч рублей. Второй этап «Добрые 

дела сантехников людям» Ирина Урванцева 

и Максим Галькин провели в Шадринском 

детском доме-интернате: заменили трубы 

горячего и холодного водоснабжения, пос-

тавили новые смесители. 

Ирина считает, что хороший сантехник, как и 
хороший врач, — на вес золота. 

Обед на  
минном поле
Лето

Досрочно завершилась послед-
няя летняя смена для уральских 
школьников в оздоровительном 
лагере «Антоновский», что под 
нижним Тагилом. Девять ребяти-
шек с признаками пищевого от-
равления пришлось экстренно 
доставлять на «скорой» в инфек-
ционное отделение городской 
больницы. 

Состояние отдыхающих стаби-
лизировалось только на третий 
день. Медики выяснили, что детей 
подкосил золотистый стафилококк 
и норовирусы. Источником заразы 
стали сотрудники лагеря. 

— Первая же проверка выявила 
множество нарушений санитарного 
законодательства, — сообщили в уп-
равлении Роспотребнадзора по 
Свердловской области. — Молоко, 
сметана и творог доставляли и хра-
нили в лагере с нарушениями. не 
было документов, подтверждающих 
качество других продуктов. еду для 
детей готовили повара — носители 
инфекции. 

Как выяснили корреспонденты 
«РГ», «Антоновский» должен был 
стать примером организации оздо-
ровительного отдыха детей. на при-
ведение в порядок корпусов и строи-
тельство очистных сооружений для 
лагеря из бюджета нижнего Тагила 
было выделено 15 миллионов руб-
лей, путевки продавали по 15 тысяч 
рублей. Утреннюю зарядку и спор-
тивные состязания здесь проводили 
полицейские из местного УВД. Они 
учили ребят стрелять и ходить по 
«минному полю». 

но настоящим минным полем для 
детей в итоге стала столовая. Любо-
пытно, что депутаты нижнего Таги-
ла осенью прошлого года после че-
реды ЧП с отравлениями предложи-
ли за счет городской казны страхо-
вать детей, отправляющихся в оздо-
ровительные лагеря. но воплотить 
идею в жизнь не рискнули. 

Светлана Добрынина, 
Свердловская область 

Умение выполнять сантехнические работы, 
призналась Ирина, придает ей уверенности 
и независимости: не надо никого просить

Отправляя ребенка в детский лагерь, 
родители надеются, что еда там будет 
здоровой и вкусной.

СОЮЗ российских городов вручил Кургану сертификат, свидетельствующий о присвоении 
одному из небесных тел в созвездии Льва имени «Город Курган», что стало приятным сюрп-
ризом для участников круглого стола по приграничному сотрудничеству, проходившего в 
столице Зауралья. необычный подарок город получил в честь своего 335-летия. Cоответс-
твующая запись внесена в каталог небесных тел «РосАстро».
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